

PRECIOS DE SUSCRICION Posetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
NUMEROS SUELTOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Posetas
En la primera plana y gacetas, línea 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, jueves, 22 de Enero de 1885.

N.º 1072.

SECCION POLITICA

DISIDENCIA POLITICA

Há pocos días, ocupándonos de la disidencia surgida en el seno de los conservadores, anticipábamos la creencia de que más bien se fundaba en motivos de órden moral que de órden político; que más bien era una protesta contra los falsificadores de actas, vendedores de tratados y negociadores de empréstitos al 11 por 100, que un acto de oposicion á la política rabiosamente autoritaria del gabinete; pero el discurso de don Manuel Silvela en el Senado es algo más que todo eso y revela una verdadera discordancia política.

Podrán atenuarla los ministeriales y aun los mismos disidentes todo lo que quieran; pero, ó la lengua castellana ya no tiene su antigua expresion, ó el Sr. Silvela se aparta de la política ministerial por excesivamente conservadora, es decir, por reaccionario.

El Sr. Silvela que ha encontrado muy mal la conducta de los ministros de Fomento y Gobernacion en el conflicto universitario, se declara amigo del sistema de la conciliacion, mejor que del sistema de la resistencia, seguido por el gobierno. ¿No es esto declararse más liberal que el gobierno? ¿No es el temperamento conciliador, propio de los liberales, así como el de la resistencia es propio de los conservadores?

El Sr. Silvela echá de ménos en la conducta del gobierno el respeto á las garantías que en beneficio de la seguridad individual establecen las leyes, cuando los agentes de la autoridad se ven en el sensible caso de hacer uso de la fuerza; echá de ménos las intimaciones legales á los grupos estudiantiles, antes de disolverlos á sablazos y á tiros. ¿No caracteriza á los liberales ese respeto á las garantías del individuo, como freno de los excesos de la autoridad? ¿No caracteriza á los conservadores la exageracion de los fueros de la autoridad á costa de los derechos del individuo? El Sr. Silvela, por último, ha acusado al gobierno por exagerar el principio de autoridad, hasta el punto de pedir para todos sus actos una especie de infalibilidad pontificia. ¿No consiste en la mayor ó menor extension del principio de autoridad, toda la diferencia entre liberales y conservadores?

Luego resulta el Sr. Silvela más liberal, dentro de la escuela conservadora, que el gobierno, luego la

disidencia iniciada por dicho senador es esencialmente política, la cual no obsta para que también tenga sus motivos morales.

Así queda más escueto el carácter reaccionario de este gabinete, y más claro el problema de la restauracion; á un lado todo lo que hay de más ó ménos liberal en el país; á otro lado la resistencia reaccionaria. ¿Que elija...!

(Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

Carta de París

9 de Enero de 1885.

Sr. Director de *El Mercantil Valenciano*.

A las dos de la madrugada ha concluido la vista de la causa formada á Mad. Clovis Hugues con motivo de la muerte de Morin. El jurado, ha contestado negativamente á las dos preguntas:

1.º ¿Mad. Clovis, es culpable de haber cometido aquel homicidio voluntario de Morin?

2.º ¿Ha cometido aquel homicidio voluntario, con premeditacion? El tribunal la ha absuelto, pero obligándole por sentencia separada á pagar al padre de Morin dos mil francos de indemnizacion y á las costas, porque es evidente, dice la sentencia el hecho material del homicidio.

La publicacion de la sentencia absolutoria ha sido acogida con calurosos aplausos por la mayoría de la asistencia y muy comentada de los numerosos curiosos que, no habiendo podido penetrar en la sala de audiencia, se agolpaban en los pasillos del palacio de justicia y en sus alrededores desde que había principiado la vista, es decir desde las once y media de la mañana.

Hoy no se trató de otra cosa en todas partes, y las polémicas que se entablaban con este motivo son muy vivas.

Esta mañana, á las once, á consecuencia de un altercado muy vivo sobre la misma cuestion, ocurrido en un café de la calle de Montmartre, un amigo de Mad. Clovis Hugues ha desafiado á su adversario.

Anoche á las once, mientras el tribunal estaba examinando las circunstancias del homicidio cometido por Mde. Clovis Hugues, la redaccion del periódico intransigente «Le cri du Peuple», era el teatro de otro drama originado también por la calumnia.

Los dos hermanos Carlos Ballerich comisario, y Norbert Ballerich, oficial de policia, este último de uniforme, derribaban la puerta de dicha redaccion, llamando á voces al director de dicho periódico, Mr. Julio Vallés, y acometian á Mr. Querey, uno de los redactores que se encontraba allí, infiriéndole Norbert dos heridas con su espada.

Mr. Querey consiguió desasirse de sus agresores y contestando á tiros de revolver, hirió á Norbert de tres balazos.

En aquel momento llegaron los cajistas de la imprenta y un regente, abalanzándose sobre Norbert; la lu-

cha estaba á punto de reanudarse cuando llegaron á su vez varios agentes de policia que se llevaron al herido, y su hermano seguía muy sobresaltado, gritando «le han matado, le vengaré.»

Las heridas del redactor son leves, y las de su agresor mucho más graves.

La madre de los hermanos Ballerich, ha sido asesinada hace algunos días, y el origen de la agresion que acabo de referir, está en un suelto del «Le cri du Peuple», del martes último, que decía:

«Ultimamente, las dificultades del Erario necesitarán una medida radical. Era absolutamente preciso ocupar la opinion. Camescasse (el prefecto de policia) no ha vacilado, nuevo bruto, á sacrificar la madre de uno de sus mejores agentes, y llamando á Gamahut (el asesino) á su despacho, le dijo:»

—«Ve, mata esta mujer, róble su portamonedas, la seguridad de Julio Ferry lo exige.»

«El hijo, enterado con todos los miramientos acostumbrados, enseguida ha comprendido todo lo que le impone el deber profesional, y ha bajado la cabeza pidiendo solamente un ascenso rápido como compensacion.»

«Por lo demás, Gamahut ha cumplido fielmente lo que se le ha mandado.»

«Naturalmente, todo esto no es más que una hipótesis, pero verosímil.»

En el momento en que tuvieron conocimiento de aquel suelto, es decir, anoche, los dos hermanos resolvieron vengarse y á las once de la noche se presentaron, como lo he dicho ya, en la redaccion de «El Cri du Peuple»; ya se sabe lo que allí sucedió.

Esta mañana han sido presos varios vendedores que anunciaban el periódico «El Cri du Peuple» gritando «El asesinato de Julio Valles», de conformidad con una circular del prefecto de policia del 23 de Diciembre último, ordenando la aplicacion del fallo del Tribunal Supremo de 19 del mismo mes, que considera como memoria fraudulenta al anuncio por los vendedores de periódicos de noticias falsas.

Algunos periódicos de la mañana dicen que los agresores estaban embriagados cuando se han presentado en el «Cri du Peuple», pero aquella acusacion parece infundada y el suelto referido explica perfectamente por sí solo su exasperacion.

Pero si la esplican, no justifican una tentativa de homicidio, y mucho ménos partiendo de hombres, cuya profesion es justamente de asegurar el respeto á la ley.

Como decía el fiscal á propósito de madame Hugues:

«¿Para qué está la ley; para qué la proteccion social? ¿No es para sujetar las pasiones?»

«No, no, cualquiera que sea vuestro móvil, no tenéis el derecho de armar vuestro brazo y de sustituirlos á la justicia...»

«Ah, muchas veces han sido absueltos los que llaman los «criminales de pasion» que se multiplican con una frecuencia tan inquietante...»

«Un veredicto de absolucion consagraria el derecho de homicidio.»

De seguro, no pensaba que un nuevo hecho vendria tan pronto á confirmar sus palabras.

Verdaderamente; me parece que es tiempo de abandonar esta costumbre que va generalizándose de hacerse justicia por sus manos, costumbre más propia de pueblos primitivos que de naciones civilizadas y con la cual nadie puede considerarse seguro, porque si bien en algunos casos el agresor tiene la razon por su parte, en otros sucede lo contrario, como bien lo ha probado lo de aquel litigante que ha ido á disparar su revolver sobre el abogado de su contrario.

Mucho me he extendido sobre todo esto, arrastrado por la circunstancia de que hoy no se habla de otra cosa en todo París, y sin embargo no le he dicho todo. Un periódico anuncia que los hermanos Ballerich serán invitados á dimitir.

A mí me parece que esto no sería bastante y que deberían ser destituidos sin perjuicio de ser despues encausados, porque como lo he dicho ya, su situacion misma hace su conducta más censurable.

Poco sitio me queda para reseñar los demás acontecimientos de la semana, y me veo por consiguiente obligado á una breve crónica.

Mucho ruido se ha hecho con motivo de la dimision del ministro de la guerra, el general Campenon y sobre los motivos de esta dimision.

El periódico «Le National» refiere á su vez una conversacion que uno de sus redactores ha tenido con el general, la cual disminuye mucho la importancia de las declaraciones que le habia atribuido el «Evenement»; las oposiciones siguen anunciando la próxima retirada de otro ú otros ministros, pero hasta ahora no parecen confirmarse sus pronósticos.

Todos los partidos están trabajando activamente en vista de las próximas elecciones senatoriales. Acaba de constituirse un comité central imperialista, pero como está compuesto de los enemigos más declarados del príncipe Napoleon, MM. Pardon de Cassagnac, Jolibois y otros, el periódico «Le Peuple», órgano autorizado del príncipe Napoleon le ataca vivamente. Estas discusiones intestinas no son para ayudar el triunfo del partido.

Segun la constitucion, es el martes próximo cuando deben abrirse las sesiones de las Cámaras. Se espera un incidente para aquel día, porque se trata de suspender todo debate hasta despues de las elecciones de los senadores, y las oposiciones no quieren esperar.

La cuestion china sin novedad. Van llegando los refuerzos que permitirán una accion enérgica, único medio de terminarla. El periódico inglés «The Times» reconoce que Europa entera debe desear el triunfo de las armas francesas.

La conferencia africana continúa sus trabajos en Berlín. Acaba de aprobar el proyecto de declaracion relativa al comercio de los esclavos. No se sabe todavía la forma que se dará al futuro estado del Congo. El periódico inglés «The Standard» asegura que será elegido rey de aquella region el príncipe Felipe de Sajonia Coburgo, yerno del rey de los Belgas, pero otro periódico, inglés también,

«The Daily News» asegura que todo lo que se ha dicho acerca de establecer allí un régimen monárquico está destituido de fundamento.

El comité formado para recaudar fondos para las víctimas de los terremotos de España no ha encontrado esta vez la unanimidad como cuando se trató de socorrer á los murcianos. Efectivamente, mientras está recaudando fondos y tratando de organizar fiestas de caridad, los directores de cuatro periódicos, «El Gil Blas», «L'Evenement», «Le Matin» y «Le Gaulois» dirigen á todos los periódicos de París una carta, en la cual les citan á una gran reunion para buscar los medios de socorrer los obreros de París y las víctimas de las inundaciones de Pondichery (Indias francesas).—*Jacques Eonhome.*

P. D. En el observatorio de Bruselas se han notado algunos hechos que indican que las sacudidas del terremoto de Andalucía se han extendido hasta allí.

Uno de los relojes astronómicos de aquel establecimiento se ha parado y el otro andaba irregularmente. Al componerlos al día siguiente, el relojero ha reparado que las columnas sobre las cuales descansaban habían variado de la vertical.

Por la noche un astrónomo ha notado también una desviación en un anteojo astronómico.

Parece de aquellos hechos que el movimiento ondulatorio que se ha producido con tanta intensidad en España se ha propagado muy lejos y que ha producido por consecuencia una modificación permanente de la desnivelación del suelo. Esta modificación no es apreciable y era preciso el desarreglo de instrumentos sensibles al extremo como un anteojo y unos relojes astronómicos para poder notarlas.

Correo de hoy.

Madrid 19

De «El Correo»:

Los periódicos de Sevilla dicen que en aquella capital no se recuerda nevada como la que ha caído estos días.

La nieve cubrió completamente los tejados y calles de la población, acudiendo varias personas á la Giralda desde cuya altura se dominaba un panorama verdaderamente fantástico.

También en Alicante ha nevado con abundancia.

Los periódicos de Valencia dicen que la copiosa nevada que allí ha caído y el intenso frío que se siente, han causado grandes perjuicios en aquella provincia. La naranja se ha perdido por completo: los algarrobos se han perdido también, lo mismo que las hortalizas, sepultadas bajo una espesa capa de hielo.

En el bergantín goleta «Rosalia», que embarrancó en la playa de Nazaret y perdió tres hombres murió helado el grumete, joven de quince años, al subir la escalera del palo mayor.

De «La Correspondencia de España»:

Tan intenso es el frío que se siente en Valladolid, que la nieve que cubre las calles de la capital se ha congelado en términos que desde hace tres días se hace imposible la circulación de carruajes y tranvías.

Han ocurrido muchos accidentes desgraciados á personas que transitaban por las calles, á causa de haber sufrido peligrosas caídas.

En la noche del 16 murió helado un centinela de la avanzada del Polvorín.

Otro centinela del cuartel de San

Benito fué hallado exánime en la garrita al ser relevado. Conducido por sus compañeros á una de las cuerdas del cuartel, fué acostado entre el estiercol de los caballos, merced á cuyo procedimiento se consiguió reanimar los helados miembros de aquel infeliz.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 20, 11'15 m.

El gobierno se ha negado á satisfacer la petición que le ha dirigido un diputado para que presentara desde luego los documentos que hubiesen mediado con motivo de la invitación hecha á Portugal para que asistiera á la Conferencia de Berlín.

Madrid 20, 11'15 m.

Lisboa.—La recaudación obtenida en Portugal de diferentes procedencias para socorrer á las víctimas de los terremotos de Andalucía, asciende á más de 21.000 duros.

Madrid 20, 11'15 m.

S. M. el Rey ha marchado á Torrox y á Nerja, mañana irá á Málaga, desde donde se dirigirá á Madrid, llegando á esta capital el jueves próximo, á las once de la noche, y el viernes presidirá el Consejo de ministros y se celebrará recepción oficial en Palacio.

Madrid 20, 4'45 t.

En el Congreso el Sr. Allende Salazar se ha quejado de algunas anomalías que se notan en el Archivo General de Indias.

Madrid 20, 6 t.

Londres.—El «Times» publica un telegrama de Fladelfia en el que dice que el buque de guerra norte-americano «Tennessee» ha marchado precipitadamente á Cayo Hueso para impedir cualquiera tentativa de los filibusteros contra Cuba.

Madrid 20, 6 t.

En la sesión celebrada hoy en el Congreso, el señor Villanueva ha preguntado si el gobierno piensa modificar las bases del tratado comercial con los Estados-Unidos respecto de los tabacos.

El señor ministro de Estado ha negado que el gobierno tuviese semejante propósito, y ha afirmado que se negará resueltamente á hacer enmienda alguna en dichas bases, manifestando que tiene esperanzas de que se aprobará dicho tratado, aunque se tardará algún tiempo para ello.

Luego después se han aprobado varios dictámenes y se ha levantado la sesión.

Madrid 20, 7'30 n.

Después de visitar á Nerja y Torrox S. M. el Rey ha regresado á Torre del Mar, desde donde irá mañana á Málaga.

Segun los informes de los ingenieros, los temblores de tierra ocurridos en Andalucía son debidos principalmente á la estructura especial del suelo, por encontrarse aquella zona completamente dislocada, hallándose en ella capas secundarias y terciarias en completa confusión y atravesadas por rocas eruptivas.

En opinión de los referidos ingenieros, las reedificaciones deben hacerse en otros sitios distintos de los destruidos, pues consideran que en estos hay probabilidades de que se repitan los fenómenos.

Continúan los grandes fríos. Ayer el termómetro señalaba 19 grados bajo cero en Burgos, 15 en Valladolid, 12 en Alicante y 10 en Madrid.

Madrid 20, 9'30 n.

Mañana se discutirá en el Congreso sobre la interpelecion del Sr. Becerra sobre la cuestion del acorazado y el sábado se reanudará el debate sobre los sucesos universitarios.

La casa Krupp ha entregado 10,000 pesetas para las víctimas de los terremotos de Andalucía.

Madrid 20, 9'30 m.

«El Imparcial» combate principalmente la disposición del proyecto de ley sobre organización municipal, en que se establece que los años económicos para los municipios sean los años naturales.

Torre del Mar 20, 11-15 m.

S. M. el Rey ha visitado el pueblo de Canillas de Aceituno, siendo recibido con gran entusiasmo. S. M. don Alfonso XII ha concedido 5,000 pesetas al vecino de Alcaucin que perdió cuatro hijos al hundirse la casa que habitaban todos juntos; 1,500 pesetas á tres viudas vecinas de Canillas, y por último, 5,000 pesetas á los alcaldes de Alcaucin y Canillas para que las distribuyan entre los pobres. Hay destruidas 280 casas é inhabitables unas 320, habiendo quedado en muy mal estado la iglesia y las escuelas del ayuntamiento. S. M. ha dejado varios lotes en idéntica forma que en los pueblos visitados anteriormente.

En este momento salimos para Torrox y Nerja.

Torre del Mar 20, 5-20 t.

S. M. el Rey ha visitado á Torrox causando su presencia grande entusiasmo en sus habitantes. Hay algunas casas hundidas y muchas resentidas; muertos 2 y 1 herido. Luego se ha dirigido S. M. á Nerja, en cuyo pueblo ha sido aclamado incesantemente. No hay en Nerja ninguna casa hundida, pero resentidas bastantes. Muerto solo hay el carabnero Peñasco, que lo fué en la noche del 25 de Diciembre. El Rey ha dado á su padre mil pesetas.

Mañana regresará S. M. á Málaga.

Paris 20, 11 m.

Londres.—Hablando M. Dilke, ayer 19, en la Junta de Comercio de Bradford, dijo que Inglaterra tenia muchos motivos para felicitarse del «modus vivendi» ajustado con España, pues las diferencias entre los aranceles generales y los convencionales de las tarifas españolas son enormes, habiendo añadido que esperaba que las negociaciones subsiguientes producirían nuevas ventajas para ambos países contratantes.

Paris 20, 6-25 t.

El Rey de Holanda está enfermo. Dice la «Gazette de Saint James» que Inglaterra está dispuesta á cortar el nudo gordiano de Egipto, encargándose de la administración baja y mediana de dicho país y dando el Sudan á Turquía junto con un puerto en el Mar Rojo, y que este es el objeto de la venida de M. Fehmi.

Berlin.—Con motivo de sufrir el Emperador Guillermo un ligero resfriado se ha aplazado para el 30 de este mes el baile que debia darse en el teatro de la Opera.

Paris 20, 8-35 n.

Berlin.—Sábese oficialmente que el Emperador guarda cama desde ayer á consecuencia de haberse resfriado.

Paris 20, 8-45 n.

El Gobierno italiano niega que haya hecho las gestiones que se le atribuyen para la adquisición Masouan.

La «Gazette de Voss» publica una carta de Bonsa (Congo) fechada en 10 diciembre último, en la que se dice que la expedición alemana dirigida por M. Shultze compró una considerable extensión de terreno á la Asociación africana y que ha establecido sus oficinas en Nokki.

Madrid 20, 8'45 n.

A las cuatro de la tarde ha salido el rey de Nerja, con dirección á Torre del Mar.

El señor Pidal asistirá mañana á la sesión del Congreso.

Se asegura que el marqués de Molins está disgustado por las declaraciones que ha hecho el señor Cánovas respecto al Vaticano. Dicen los amigos del señor Pidal que este las aprueba. Se asegura que el señor Sangua, cuando las leyó, manifestó «que siendo Gobierno hubiera dicho lo mismo que el actual presidente del Consejo.»

Madrid 21, 1 mda.

La «Gaceta» publica un decreto haciendo algunas adiciones á la letra T del repertorio del arancel de aduanas.

El Gobierno portugués ha mandado retirar los cordones sanitarios y cerrar los lazaretos.

El ministro de Marina ha nombrado una comisión para redactar el proyecto de registro de la propiedad naval. También ha dispuesto suprimir el uniforme de gala del cuerpo de infantería de marina, adoptando la guerrera teresiana que usa el ejército.

El emperador de Austria envió á S. M. el rey 20,000 pesetas; el Ayuntamiento de Viena 10,000 y el duque de Cumberland 2,000, todas con destino al auxilio de las víctimas de los terremotos de Andalucía.

Hoy habrá sesión en el Senado para tratar de las obras de Palacio de Justicia.

En el Congreso se aplazará la interpelecion que tiene anunciada el Sr. Becerra Armesto sobre los asuntos de marina.

Bolsin 4 por 100 interior, 60'65.

MAHON

Banco de Mahon

SUSCRICION á favor de las víctimas de los terremotos de Andalucía.

	Pesetas
Suma anterior	2758'00
Sra. Viuda de Monjo é hijos	3'00
D. Juan Prat	2'50
D. P. S.	2'50
D. N. N.	1'00
Una niña de diez años	2'00
D. N. N.	5'00
D. P. P.	2'00
D. Juan Messa y Nuza	1'00
D. Juan Orfila y Pons, además de lo entregado por igual concepto	7'00
D. Juan Sintes Comellas	3'00
Empleados de la Secretaría del Ayuntamiento de Mahon, por un día de su haber	42'85
D. Pedro Coll Pons	5'00
Total	2834'85

Continúa abierta la suscripción en las oficinas del Banco y en la redacción de los periódicos «El Bien Público» y EL LIBERAL.

A las doce de esta mañana se ha reunido la Junta del Cementerio de esta ciudad, tomando los siguientes acuerdos:

El sepulturero ha espuesto que habiéndosele aumentado el importe de los materiales para la construcción de los nichos, pedía que se le aumentasen con igual proporción los derechos de enterramiento. La junta

ta, atendiendo al módico haber que percibe el sepulturero por los trabajos espresados, acordó aumentarle sus derechos, de conformidad á lo solicitado, con la condicion de que siempre que por alguna circunstancia los materiales sufran rebajas, la padezca igualmente el sepulturero en sus utilidades.

Se acordó tambien comisionar al señor capellan del cementerio para que presente un proyecto del importe de los paños mortuorios y cubre mesa de 1.ª clase á fin de renovar los actualmente existentes que se encuentran en mal estado.

Se acordó igualmente separar algunos ataúdes que se encuentran en malas condiciones de conservacion comisionando asimismo al señor capellan para que dirija é inspeccione los trabajos espresados.

El General Gobernador militar de esta isla ha invitado á nuestra Corporacion municipal al baile que con motivo de ser los dias de S. M. el Rey dará mañana por la noche en el palacio del Gobierno.

Asegúrasenos que el Obispo de esta Diócesis ha prohibido al casino El Isleño que ponga en escena la zarzuela titulada «La Mascota» y que en vista de la prohibicion se ha desistido de representar dicha partitura.

No lo creemos.

En el vapor correo de hoy ha llegado el aplaudido tenor don Fernando Rousset contratado por los casinos Consey y Recreo.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha puesto á disposicion del Delegado del Gobierno la cantidad de cuatrocientas pesetas á que asciende la décima parte del capítulo de imprevistos, cuya suma se destinará al alivio de las desgracias producidas por los terremotos de Andalucía.

Esta mañana ha tenido lugar en las Casas Consistoriales la revision de espedientes de los mozos de los tres últimos reemplazos contra quienes se ha producido reclamacion, y la de los cortos de talla, conforme previene la vigente Ley de Reclutamientos.

Tenemos entendido que las alumnas de la escuela pública de Villacárlos y otras señoras y señoritas de la propia villa, se ocupan en la confeccion de piezas de ropa blanca y calcetines, con el material costeado con el producto de la colecta verificada entre aquellos vecinos por el Sr. Cura Párroco.

Tambien otras señoras y señoritas de aquella villa, con el producto de otra cuestacion particular, confeccionan prendas de ropa con el mismo intento.

Unas y otras se han ofrecido á trabajar gratis para añadir algo al

bello monumento que la caridad casi universalmente excitada, levanta en favor de los desgraciados á consecuencia de los terremotos de Andalucía, y a todas enviamos nuestro aplauso.

Sabemos igualmente, y nos duele en el alma tener que decirlo, que dias pasados ocurrió en la citada villa un incidente ocasionado por una intemperancia religiosa incalificable é incomprensible cuando se relaciona, como en el caso de que tratamos, con actos en se manifiestan los sentimientos caritativos propios del individuo y que no son ni deben ser propiedad de religion alguna. No nos habíamos ocupado anteriormente del caso que lamentamos, porque no se creyese que es nuestro intento zaherir á los ministros de una religion que respetamos, (como á todas las demás) y hoy lo hacemos sabiendo que la primera autoridad civil de esta ciudad ha expuesto al Sr. Obispo de la Diócesis las quejas presentadas por algunos vecinos de Villacárlos.

Vencidas las dificultades que se presensaban por llevar á efecto la funcion del sábado en el teatro principal, recordamos que el despacho de localidades se efectuará en los casinos Circo, Consey y Recreo hasta las doce del dia de mañana.

A continuacion publicamos la suscripcion verificada en Ferrerías para socorro de las víctimas de los terremotos ocurridos en Malaga y Granada, de que hablamos ayer.

Alcaldía de Ferrerías

SUSCRICION á favor de las víctimas de los terremotos ocurridos en las provincias de Málaga y Granada, abierta por la Alcaldía, entre los vecinos de esta villa.

	Pesetas
D. José Florit y Pons	5'00
» Juan Pons y Gomila	5'00
» Guillermo Coll y Marqués	4'00
» Miguel Pons y Riera	4'00
» Jaime Febrer y Coll	2'50
» Damian Mercadal y Coll	2'50
» Lorenzo Janer y Mascaró	4'00
» Gabriel Salord y Cantallops	4'00
» José Febrer y Serra	2'50
» Vicente Pons y Carreras	5'00
» Francisco Camps, médico	5'00
» Mateo Barceló, maestro, á más del dia de haber	3'00
D.ª Antonia Salom, maestra, á más del dia de haber	2'00
D. Lorenzo Pons y Bonet	5'00
» Juan Allés y Fedelich	5'00
» Lorenzo Barber y Gomila	2'50
» Luis Florit y Florit	1'00
» Damian Coll y Marqués	4'50
D.ª Juana Allés y Torrent	1'00
D. Miguel Janer y Pelegrí	2'00
» Andrés Riera y Truyol	0'50
» José Bocco y Villalonga	0'50
» Antonio Torrent y Febrer	0'50
» Antonio Torrent y Mascaró	1'00
» Pedro Mascaró y Enrich	1'00
» Ramon Redolat y Peris	1'00
» Francisco Febrer y Torrent	1'00
» Martin Moll y Taltavull	1'00
» Juan Allés y Vidal	1'00
D.ª Ana Pelegrí y Febrer	0'50
D. Miguel Salom y Vidal	1'00
» Antonio Florit y Bagur	1'00
» Gabriel Cardona y Fullana	0'50
» Jaime Janer y Fullana	0'50
» Bernardo Coll y Alzina	0'50
» Bernardo Seguí y Sintés	1'00

» Miguel Gornés y Copó	1'00
» José Martí y Torres	1'00
» Juan Marqués y Allés	1'00
» Nicolás Gelabert	2'00
» Antonio Sastre y Gomila	2'00
» Gabriel Torrent y Vivó	0'50
» Damian Coll y Mercadal	1'00
» Pablo Pons y Riudavets	0'50
D.ª Catalina Pons Riudavets	0'50
Una cuestacion entre varios vecinos	11'75

Suma total 103'25

Ferrerías, 21 de Enero de 1885.—El Alcalde.

Pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo *Nuevo Mahón* londeado á la una y media de la tarde.

DE BARCELONA

D.ª Catalina Fábregues y una hija, Antonio Batione, hermano y cuñada, Rosa Grasset y dos hijos, Sixto Pers, Magdalena Soler y hermana, Francisco Monserrat, María Taltavull, Angel Martinez, Fernando Russet, Juan Malondra, Dionisio Sintés, Eváristo Alonso, Antonio Mercadal, Augusto Radenez, Filomena Cabañer, Teresa Cunillera, Francisco Lozano, Pelegrin Rita, Francisco Bagur.

DE ALCUDIA

D. Francisco Font, Pedro Pagés, Pedro Aragay, Antonio Rialp, Estanislao Ruiz, Pedro Durán, Jaime Sansó, Lorenzo Lladó, Antonio Morro, Jaime Soler y esposa, Miguel Alay y esposa, Juan Gutierrez.

BOLSA DE MADRID

20 de Enero.

4 por 100 Interior perpétuo	60'600
4 por 100 amortizable	76'400
Billetes hipotecarios de Cuba	87'100

BOLSA DE BARCELONA

21 de Enero.

4 por 100 Interior	60'650
4 por 100 exterior	60'700
4 por 100 amortizable	76'500
Billetes hipotecarios de Cuba	86'870
Banco Hispano Colonial	40'370
Crédito Mercantil	45'370
Banco de Cataluña	21'750
Acciones ferrocarril Francia	54'620
Id. Norte	110'500
Id. Orense	24'370
Obligaciones Francia	63'750
Id. Orense	47'120

CARTAS DEL INTERIOR

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mahon.

Ciudadela 21 Enero 1885.

Estimado amigo: La caridad ha encontrado eco en esta poblacion como no podia menos de esperarse dados los sentimientos filantrópicos de que están poseidos sus habitantes, al igual que los de los demás pueblos de nuestra querida isla.

Además de la suscripcion y colecta que inició nuestro prelado, en la que se recaudó una respetable cantidad, se han ideado otros medios para allegar recursos á nuestros hermanos de Andalucía. Para el domingo próximo se ha organizado una funcion en nuestro teatro del Círculo Artístico, en la que tanto los artistas, (que son aficionados) como los músicos se han ofrecido gratis, contando además con la cooperacion de los otros casinos de esta poblacion para que el resultado sea digno del fin á que se dedica. Tambien se han regalado bastantes objetos para que sean rifados en dicha funcion, cosa que creo que no

dejará de dar un buen resultado, pues tanto en los casinos como en muchos establecimientos están vendiéndose billetes para estas rifas, siendo muchísimos los ya vendidos.

Esta mañana he estado en casa del Sr. Presidente del Círculo Artístico, que lo mismo que el Vice-presidente y demás Junta, no han escaseado medio alguno con el fin de organizar dicha funcion, y he tenido ocasion de ver los siguientes objetos que los vecinos de esta poblacion han regalado para que se rifen esperando que aun se regalarán muchos más:

Una preciosa caja llena de dulces, un chal hermosísimo, una sortija de oro, un dedal de plata, otro chal, una crucecita de oro, otra magnífica caja de dulces, un libro, un pañuelo de seda, una corbata, un par de guantes, un abanico, otra corbata, un aderezo, otro par de guantes, un cromo, y otra corbata.

En cuanto á la entrada creo poder asegurar que será un lleno. Además se está gestionando para que el domingo por la tarde si el tiempo lo permite salga una cabalgata, con el mismo objeto de allegar recursos.

Tan pronto como se supo en esta poblacion que los jóvenes ciudadelanos procesados habian sido condenados á dos meses de arresto mayor, se organizaron suscripciones en casi todos los talleres, para socorrer las necesidades de estos infortunados, y para mitigar en lo posible su mala suerte; los suscritores se contarán á centenares, entre hombres, mujeres y niños ávidos todos de ayudar á sus hermanos en desgracia. En otra le daré cuenta de dichas suscripciones.

Sin más hasta el lunes en que le daré cuenta de la funcion del teatro que creo, repito, estará concurridísima.

De V. affmo.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 20, 10'00 n.

Continúan los hundimientos en Motril.

El rey visitará hoy los pueblos de Torrox y Nerja.

Es esperado con impaciencia el discurso que se cree pronunciará esta tarde el señor Sagasta.

Madrid 21, 10'00 n.

El rey ha pernoctado en Torrox de Mar, saliendo hoy para Málaga. Mañana por la tarde regresará á Madrid.

No se ha recibido noticia alguna respecto á terremotos.

Madrid 22, 11'00 m.

Se han sentido en Málaga nuevas oscilaciones lo propio que en Loja, Velez y Almuñécar sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias.

El rey se halla en camino con dirección á Madrid.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

Ayuntamiento de Mahon

Formado el padron general de habitantes de este distrito municipal, queda de manifiesto al público en la Secretaría de esta Corporacion, por término de quince dias, para que puedan hacerse durante este plazo las reclamaciones que haya lugar contra dicho documento.

Mahon, 21 Enero, 1885.
El Alcalde Presidente, Juan J. Rodriguez.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon etc., etc.

Hago saber: Que hallándose terminantemente prohibido por la Ley vigente, ocuparse en las industrias á flote de la pesca y navegacion, se hace público de nuevo por medio de este anuncio, para que á las personas á quienes pueda interesar se penetren y persuadan que no les es lícito ejercer las espresadas industrias á flote sin la condicion precisa é indispensable de hallarse inscrito para ello en la inscripcion marítima bajo las penas de infraccion que espresan las Ordenanzas Navales.—Mahon 16 Enero de 1885.—J. Cardona y Neto.

Adm.ª de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)
Queda abierto en esta Administracion, situada en el Estanco de la Calle de la Arravaleta de esta ciudad, el despacho de billetes para el sorteo de la Loteria Nacional que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 de enero.

Ha de constar de dos series de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.253 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000 . . .	10.000
18 de 2.500 . . .	45.000
1,280 de 300 . . .	308.400
99 aprox. de 300 para los núms. restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 para los números restantes de la centena del premiado con 40.000 pesetas. . .	29.700
2 id. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al premio mayor	4.000
2 id. de 1.300 id. para el premio segundo	2.600
1.253	569.400

Mahon 21 Enero de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

D. Antonio Barceló y Olives, tiene el gusto de participar á este respetable público que desde la fecha ejercerá el cargo de administrador de difuntos, teniendo establecido su domicilio, call de San José número 15.

Casino El Progreso

El sábado próximo por la noche se celebrará baile de sociedad.

Lo que se anuncia para conocimiento de los socios.

San Luis, 18, 1885.—El Presidente, Lorenzo Sintés.

En venta

Lo está un molino de viento completamente nuevo, de 19 palmas de diámetro con su correspondiente bomba, bergas y cañería. Para su ajuste dirigirse á D. José Roca y Puig, Plaza Vieja, 8, Ciudadela.

Para vender

Lo está la casa núm. 119 de la calle Cos de Gracia. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

AGENCIA DE

MATERIALES DE ASBESTOS

13, Arravaleta, 13

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se espendeden á los precios siguientes:

Té inglés, negro.	á 15 rs. libra.
Bujías de espelma.	á 17 » un paquete de 24 bujías.
	á 34 » de 36 —
Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 puigs.	á 26 rs.
	de 54 por 54 — á 32 »
Alfombras de hule para escalera	de 18 y 1½ — á 12'50 metro lineal.
	de 22 y 1½ — á 15 » —
	de Sientium para comedor de 72 por 72 — á 94 »
Lápices negros «Faber» núms. 2 y 3.	á 00'70
	azul y encarnado. á 1'60
Gomas para borrar lápiz.	á 4 »
Polvos para limpiar metales.	á 5 » paquete.
Cepillos para limpiar metales.	á 10 » uno.

Servicios para mesa, té y café de loza, porcelana, cristal, metal blanco, etcétera, etc. á precios segun Muestrarios que están de manifiesto en dicho establecimiento.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elixir dentrífico Saint-Serrant del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales botella, y por cajas, pidiéndolas á la Administracion en Marmolejo ó á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta localidad, Sintés y Viuda de Bofill.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soller, Palou.

Trages para Caza

Se han recibido en el Bazar Canet un surtido de panas francesas propias para dichos trages. los que se construyen á la medida á los siguientes precios:

Trage completo.	35 pesetas.
Cazadora suelta.	20 »
Pantalón	11 »
Chaleco	6 »

Se hallan de muestra algunos tipos en el

BAZAR CANET

32, Nueva, 32

En la tienda de Francisco Simarro

12, MORERAS, 12

Se vende toda clase de galones finos para el Ejército y Armada, de nuevo reglamento, hombreras bordadas y de metal, bombillas, estrellas y botones de todas clases.

FISTULAS

CURACION SIN OPERAR

Por antiguas y crónicas que sean logran una curacion radical con el Especifico Americano **Tompson**.—Tienen comprobado este precioso medicamento los primeros médicos de América y lo recomiendan constantemente á sus clientes.

NOTA IMPORTANTE.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones fraudulentas que se han hecho de estos medicamentos, por su justo renombre y virtud curativa, advertimos al público que los legítimos se espendeden únicamente en el Gabinete Médico norte-americano, Rambla de Cataluña, 104, principal, Barcelona. Las personas de fuera que los deseen pueden pedirlos por carta, enviando el valor en sellos ó giro y á vuelta de correo lo recibirán certificados, sin temor á que se pierdan.

El Director del Gabinete contestará gratuitamente á cuantas consultas se le hagan por escrito ó de palabra y enviará prospectos en español del medicamento á quien lo pida.

Listas de embarque

Imprenta de EL LIBERAL

FEES DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

En esta imprenta darán

razon de una jóven que desea hallar colocacion en clase de sirvienta.

Subasta

El dia 30 de Enero á las 11 de la mañana se venderán en pública sobasta en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, siendo la postura competente, las fincas siguientes:

1.º Una casa situada en esta ciudad calle de Deyá, núm. 2. con todos sus accesorios

Y 2.º Un huerto de recreo con casa habitacion situado en el camino de Llu-mesanas inmediato á la carretera de San Clemente.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en la Notaria de dicho D. Francisco Andreu.

En venta

Lo está una casa situada en esta ciudad calle del Sol núm. 79.

Informará el Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal.

Escopeta Lafoucheux

de lance

y todo lo necesario para cargar cartuchos, en esta imprenta informarán de quien lo tiene para vender á un precio sumamente económico.

Atencion

23, Plaza Pescadería, 23

Ciudadanos:

Acabo de recibir un gran surtido de loza y cristalería, papel de fumar de muchas clases, idem de escribir, camisetas interiores para caballeros y señoras; y un gran surtido de medias para mujeres y niños, chalecos, garibaldinas para caballeros y un inmenso surtido de coisés. Mechas para lucés catalanas y alemanas y tubos de todas clases.

Pañuelos de algodón, de hilo, de seda y de lana, desde 6 céntimos hasta 20 rs. uno.

Toallas y servilletas á precios sumamente baratos.

Cintas de seda, de lana y de algodón, de diferentes colores.

Bordados, encajes, botones, hilos en rama y carretes, muñecas de cartón, petacas, pipas, cepillos, cuadritos con santos, polvoreras, ligas para medias, cinturones para caballeros y niñas, carteras, portamonedas y un pequeño surtido de chalinas, ó sean corbatas, espejos, marcos para retratos y otros artículos que los encontrarán á precios sumamente baratos; y un gran surtido de bandejas, peines de varias clases, cuchillos y puntillas blancas y negras.

23, Plaza de la Pescadería, 23

En la calle del Angel número 8

se alquilan dominós para más caras á precios módicos.

TEATRO

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

Funcion para hoy 22 de Enero de 1885

7.ª de abono 5.ª série

Se pondrá en escena la ópera en 5 actos

Le Precauzioni

Se empezará á las 8 en punto.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.